

Hebdomadario de la Política Taiwanesa Nº 32-2014

Description

1.Informe

Un artículo publicado recientemente en *The Wall Street Journal* provocó un acalorado debate en Taiwan. Con el título de “**Taiwan se deja a sí mismo atrás**”, el texto aborda cuestiones relacionadas con el futuro económico de la isla y las relaciones con el continente. El presidente **Ma Ying-jeou** comentó las alusiones a una dependencia excesiva de China continental advirtiendo que esta es una realidad que no se puede cambiar y que de optar por no mantener esa relación, Taiwan tendría aun más problemas. Asimismo, destacó que **la alternativa es diversificar las relaciones** y los acuerdos comerciales y no levantar barreras al comercio con el continente. Taiwan se queda atrás, vino a decir, por la actitud de boicot de una oposición que impide la normalización plena de los vínculos con el continente, lo cual afecta al aislamiento de Taiwan, que crecerá en tanto Beijing liberalice más sus relaciones con competidores como Corea del Sur o ponga trabas a la participación de Taiwan en los bloques económicos regionales.

1.Informe

Un artículo publicado recientemente en *The Wall Street Journal* provocó un acalorado debate en Taiwan. Con el título de “**Taiwan se deja a sí mismo atrás**”, el texto aborda cuestiones relacionadas con el futuro económico de la isla y las relaciones con el continente. El presidente **Ma Ying-jeou** comentó las alusiones a una dependencia excesiva de China continental advirtiendo que esta es una realidad que no se puede cambiar y que de optar por no mantener esa relación, Taiwan tendría aun más problemas. Asimismo, destacó que **la alternativa es diversificar las relaciones** y los acuerdos comerciales y no levantar barreras al comercio con el continente. Taiwan se queda atrás, vino a decir, por la actitud de boicot de una oposición que impide la normalización plena de los vínculos con el continente, lo cual afecta al aislamiento de Taiwan, que crecerá en tanto Beijing liberalice más sus relaciones con competidores como Corea del Sur o ponga trabas a la participación de Taiwan en los bloques económicos regionales.

El artículo abunda en las dudas existentes en algunos sectores de la sociedad taiwanesa **temerosos de que el estrechamiento de los lazos económicos y comerciales de Taiwan con el continente redunde en una dependencia excesiva**. El gobierno responde que en los últimos años subió del 15,2% (2008) al 19,2% (2013) el porcentaje de exportaciones a los países de ASEAN, mientras que el comercio con China continental se redujo del 40% al 39%. Por otra parte, recuerda que durante el mandato del PDP (2000-2008), el comercio con el continente creció 2,8 veces y las inversiones de Taiwan en el continente crecieron 3,8 veces.

Taiwan concentra el 80% de su inversión extranjera y el 39% de sus exportaciones en el mercado chino. Dichas magnitudes, dicen los críticos, podrían dar lugar a una **crisis de seguridad nacional** teniendo en cuenta que China es un país “con intención hostil” hacia Taiwan. Los nuevos acuerdos pendientes de ratificación o en proceso de negociación profundizarían esta dependencia, advierten, poniendo proa en dirección a la unificación siguiendo una estrategia oblicua favorecida por la disposición de poderes y capacidades claramente asimétricas.

2.Observaciones de contexto

Las negociaciones entre Taiwan y China continental a propósito del **Acuerdo sobre el comercio de mercancías**

se retomarán antes de finales de mes. En Taipei crece la preocupación por los efectos que podría tener el TLC a firmar por China continental y Corea del Sur en el curso del presente año.

3.Datos relevantes

Por primera vez, Taiwan registró **superávit turístico con China continental** desde que abrió sus puertas a los turistas chinos en julio de 2008. El déficit turístico se ha ido reduciendo de año, desde los US\$4.151 millones en 2008 a los US\$276 millones del año 2013. El superávit logrado en el primer semestre de 2014 ascendió a US\$563 millones.

Once universidades de Taiwan entre las 500 mejores de Mundial de Universidades, de *Webometrics*, con sede en E Des Yan cuer

La b ingre 20 p

4. Nombres relevantes

Woody Tyzz-jiun Duh fue confirmado como nuevo Ministro de Economía.

El ex presidente **Lee Teng-hui** anunció que es un partidario de que Tokio legisle una versión de un tratado de libre comercio entre EEUU y la isla tras la ruptura de relaciones con la República Popular China.

De camino
al atraves

L
a

APARTADOSTEMATICOXEOGRAFICOS

China e o mundo chinés

ETIQUETAS

Taiwán PDP KMT Hebdomadario Taiwan se queda atrás

IDIOMA

Castelán

Date Created

Agosto 18, 2014

Meta Fields

Autoria : 3717

Datapublicacion : 2014-08-18 00:00:00

Subtitulo : Semana del 11 al 17 de Agosto de 2014